
商務及經濟發展局局長談粵港合作 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以下為商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭今日（八月二十日）出席「2009 年穗

港現代服務業合作交流會」後，與傳媒談話的內容： 

 

記者：香港與廣州在服務業方面的合作情況？ 

 

商務及經濟發展局局長：粵港在服務業的合作一直有非常好的基礎，而且進展良

好，所得到的成果有目共睹。在良好的基礎上，再在 CEPA 的推動下，我們會以

先行先試的措施，深化雙方在服務業的合作。 

 

記者：昨日粵港簽署了八項協議，最快會做好哪方面？ 

 

商務及經濟發展局局長：其實每項工作都一直有非常好的框架和合作基礎去推

動，在各個範疇也會有比較具體的下一步進展情況。我們在不同範疇有不同的合

作工作要跟進，也因為粵港合作聯席會議是一個常規會議，所以進度我們會高度

關注。 

 

記者：例如想先加快做好哪方面？ 

 

商務及經濟發展局局長：我們在每方面的目標也很清楚，尤其是《珠江三角洲地

區改革發展規劃綱要》公布以來，我相信朝着二○二○年的目標，雙方無論在運

輸、物流、服務業、商貿、醫療，甚至六大產業也有很大商機。 

 

記者：未來前海跟香港的合作會是如何？ 

 

商務及經濟發展局局長：我們很高興政務司司長昨日與深圳市代市長簽署了意向

書，開始探索和研究工作，但方向是很清楚的，一定是以互惠雙贏的目標去做。

香港是國際化城市，也是國際金融中心，服務業佔香港本地生產總值逾百分之九

十，我們也有很好的法律體制、稅制和專業人才，我相信在推動雙方服務業尤其

是現代服務業的發展上，一定能達致互惠互贏。 

 

記者：非深圳戶籍居民來港「個人遊」是否能在十月一日落實？ 

 

商務及經濟發展局局長：我們現在期望可以在十月一日前落實，亦希望「個人遊」

的簽證安排可以推展至全廣東省。我們雙方（粵港）的旅遊機構亦很希望可以合

作推動「誠信旅遊」及「一程多站」旅遊。  



完  

 

２００９年８月２０日（星期四） 

香港時間１５時０２分 

 


